

NUM. 47.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE NOVIEMBRE

DE 1777.

BASSORA 2 DE JUNIO.

L Kan Aly Mahomed sobrino de Kerim Kan y Comandante de esta Plaza exercita en ella todo género de crueldades sobre sus infelices moradores. = Los Ingleses restablecen aquí su comercio, y acaban de recibir dos navíos de su compañía ricamente cargados; pero el tráfico fuerte lo hacen en *Bender-Boucher*, donde reyna mas tranquilidad que en esta Ciudad.

Tripoli en Siria 18 de Junio.

Siguen las desavenencias entre el Baxá de *Seyda Gedzar* y los *Dru-sos*. Los Baxaes de *Damasco* y de aquí tienen orden de unirse con aquel para poner fin á ellas, á cuyo efecto hacen yá sus preparativos de guerra; mas se espera que estas diferencias se compongan á fuerza de dinero. Por otra parte no reyna la mejor armonia entre los 3 expresados Comandantes, y así es de temer no se ayuden mutuamente de buena fé. Sin embargo en *Baruth* y en la montaña hay grandes alborotos que alcanzan hasta aquí.

Habiendose declarado recientemente la peste en *Tarsis* de *Caramania*, se han tomado al punto las precauciones necesarias para impedir el trato con toda embarcacion procedente de allí.

Berlin 24 de Oétubre.

S. A. R. el Príncipe *Ferdinando* de *Prusia* ha hecho inocular en el Palacio de *Friederichsfeelde* á los dos Príncipes y á la Princesa sus hijos por el Consejero privado *Muselius* asistido del Profesor su hijo. Las resultas han sido felicisimas; pues los inoculados no han experimentado la mas ligera incomodidad durante la erupcion, y en el dia se hallan mui cercanos á su entero restablecimiento.

Viena 1º de Noviembre.

HAn llegado aquí felizmente de *Milan* el Archiduque *Ferdinando*

y su augusta esposa la Archidüquesa *Maria Beatriz*, cuyo sucesó ha causado el mayor júbilo á SS. MM. *Imp.* á toda la Familia Real y á sus fieles vasallos.

La práctica de no pagar sus sueldos hasta fin del año á los empleados generalmente en Tribunales y Oficinas obligaba á muchos á tomar dinero prestado á intereses exôrbitantes. Para remediar este perjuicio se ha mandado que en toda *Austria* se paguen por meses desde 1^o del corriente las dotaciones de 10 *florines* abaxo. = El Marqués de *Spinola* ha formado una Compañía de Granaderos de vários huérfanos que están baxo la direccion del Abate *Parhamer*, dandoles uniforme completo.

Londres 31 de Octubre.

HA llegado por tierra un expreso de la *India* con pliegos, cuyo contenido se ignora. Al oficial portador lo desembarcó en *Suez* una chalupa de guerra enviada de propósito por el Caballero *Hugues* Comandante de la esquadra *Inglesa* en las *Indias Orientales*, y aguarda allí mismo la respuesta de la Compañía, quien á consecuencia ha suspendido la remision de sus cartas que iba á despachar por el paquebote *Aguila*. Se recela que esta comunicacion con la *India*, de la qual se ha servido mas de una vez utilmente la Compañía, se la cierre en breve, si es cierto, como anda muy valido, que la *Puerta* ha manifestado al Embaxador *Británico* alguna inquietud sobre el particular. Aseguran que por los cálculos mas exâctos quedarán en caja despues de liquidadas las obligaciones de la misma Compañía con la tesorería de *Bengala* tres millones efectivos de libras *esterlinas*. Hay indicios claros de que los negocios de la misma Compañía se exâminarán en una de las primeras sesiones *Parlamentarias*; y verosimilmente tomará el Ministerio sus medidas para aplicar parte de aquel fondo sobrante á las urgencias actuales del Estado, con tanto menos escrúpulo quanto dicho tesoro no es producto del comercio, sino valor de los vastos territorios del *Indostan*, cuya propiedad ha adquirido la Compañía con las fuerzas y autoridad de la *Inglaterra*. Algunos otros puntos relativos al mismo cuerpo, prescindiendo de los socorros que se pueden sacar de él para la próxima campaña, hacen anhelar por la abertura del Parlamento; pues los ultimos avisos recibidos de la costa de *Coromandel* tienen con cuidado á la Corte sobre objetos importantes, suponiendose que el Coronel *Stuardo* ha descubierto durante su mando en *Tanjaour* cosas muy graves en el manejo de uno de los Directores. Otro de los primeros asuntos que ocuparán al Parlamento será el exâmen de un nue-

no plan para aumentar el producto del derecho de *accisa*.

Entre las noticias recientes de *América* se lee , que el General *Leé* había yá conseguido huirse ; pero que fue arrestado á corta distancia del cuerpo de guardia al qual estaba confiada su persona : bien que para evitar en adelante semejantes riesgos se le ha puesto á bordo de un navío de 50 cañones anclado en la rada de *Nueva Torch*.

Al General *Haldiman* electo Gobernador de *Quebec* en lugar del Caballero *Guido Carleton* , quien se hallaba yá en *Porsmouth* para embarcarse , se le ha enviado contraorden ; cuya novedad atribuyen unos á recelos de que encontraría yá helado el rio de *S. Lorenzo* ; y otros á una carta escrita por el actual Gobernador á S. M. con ciertas reflexiones que han hecho variar lo determinado anteriormente en orden á él , y á los proyèctos que el Ministerio habia conceptuado conveniente adoptar.

Acaba de traer el paquebot *Swallow* (*la Golondrina*) procedente de la bahía de *Chesapeake* y que tocó en *Nueva Torch* , carta del General *Howe* á Milord *Germaine* participandole ,, que despues de ,, una larga y penosa navegacion desde la Isla de los *Estados* (de don- ,, de salió el 23 de Julio) había llegado toda la esquadra al rio *Elk* ,, distante 50 ó 60 millas de *Filadelfia* y mucho menos del parage ,, en que tenían sus almacenes los rebeldes ; que el dia de la fecha ,, (2 de Setiembre) se había concluído el desembarco de las tropas sin ,, oposicion alguna ; que el General *Washington* á la cabeza de 15000 ,, hombres , receloso de que los primeros esfuerzos del Exército Real ,, se dirigiesen contra los expresados almacenes , habia tomado una ,, posicion mui ventajosa para cubrirlos ocupando las alturas vecinas ,, á *Wilmington* , donde estaba perfectamente atrincherado ; y que de ,, sus movimientos se podia colegir estar resuelto á aguardar á pie ,, firme , aventurar una accion y defenderse á toda costa : que él por ,, su parte quedaba tomando sus medidas para atacar sin pérdida de ,, tiempo á dicho Gefe de los *Americános* , pues hallandose el Exér- ,, cito de la Corona en la mejor disposicion , esperaba poder comu- ,, nicar en breve noticias mui agradables sobre el éxito de su expedi- ,, cion con gloria de las armas de S. M. “

Antes del recibo de esta carta crecía cada dia el sobresalto acerca del paradero de las tropas del referido Comandante *Inglés* , por ser justamente la estacion en que los calores y humedad excesiva de las noches hacen mui mal sano el clima de *Mariland* , y donde por las mismas causas se consideraban muchos obstáculos para qual-
quiera

quiera operacion: pero se queda aún en inquietud sobre el camino que debe llevar el Teniente General *Burgoyne* atravesando bosques y cordilleras de montañas para efectuar la deseada reunion, pues tantos estorbos unidos á los esfuerzos del enemigo, pueden imposibilitar aún el logro en esta campaña.

Corren varias cartas particulares de *América* que aseguran hubo el 12 de Setiembre cerca de *Filadelfia* una accion mui reñida entre los Generales *Howe* y *Washington*, en la qual se supone á este ultimo derrotado con pérdida de 2000 hombres y de todos sus almacenes; añaden que los *Realistas* solo tuvieron 800 entre muertos y heridos; y no falta quien se adelante á darlos yá por dueños de *Filadelfia*. Estas noticias carecen todavía de autenticidad; como tambien la que el Ejército de Mr. *Burgoyne* haya sufrido un descalabro cerca de *Albani*, batiendole el Comandante *Americano Arnold*, y obligandole á retirarse hácia el *Canadá*.

Toda la costa de la *América Septentrional* ha padecido notables estragos de resultas de varias borrascas tremendas que se han experimentado.

El Rey ha prorrogado hasta fin de año las gratificaciones concedidas para los marineros que se alistén voluntariamente en la Armada, las quales espiraban hoy. Mr. *Faucit* ha partido para *Hanover*, *Cassel* y otras Cortes de *Alemania* á continuar su comision de la recluta de gente y de cuerpos auxiliares para la campaña inmediata. El refuerzo que se piensa enviar ascenderá á 1700 hombres entre nacionales y estrangeros. Tambien se aumentará considerablemente la Marina destinada á aquellos parages, á cuyo fin se envian frecuentes órdenes á los astilleros y departamentos de trabajar en los aprestos con la mayor celeridad. Sin embargo los pocos progresos de la presente campaña, los gastos exorbitantes que ha ocasionado, y los que se juzgan indispensables para los preparativos de la próxima son motivos mui graves que excitarán sin duda vivos debates en el Parlamento que vá á juntarse: bien que el partido favorable á los *insurgentes* está mui disminuido desde que se ha visto la resolucion firme en que están aquellos naturales de desechar todo plan de ajuste, y mantenerse independientes de la Metròpoli.

El Duque de *Glocester* hermano del Rey ha vuelto á esta Capital con su esposa, y el Príncipe y Princesas sus hijos; y aunque viene mui débil de resultas de la grave enfermedad que ha padecido en *Italia*, hay esperanzas de su pronto y total recobro. Inmediatamente que llegó, pasó un mensajero de la Corte á informarse de su salud.

Dublin 21 de Oçtubre.

Resolvieron las Cámaras de los Pares y Comunes de este Reyno entregar al Virey en respuesta al discurso con que abrió el Parlamento las acostumbradas reverentes arengas para S. M. La primera decia así.

Benignísimo Soberano.

„Los Lores eclesiásticos y seculares zelosos y leales vasallos de
 „V. M. juntos en Parlamento pedimos permiso para acercarnos á ha-
 „cer á V. M. las protestas mas sincéras de nuestra inalterable fide-
 „dad y constante ley á su persona, familia y gobierno. No pode-
 „mos dexar de reconocer las innumerables bendiciones de que nos ha
 „colmado el Cielo baxo vuestro propicio reynado; ni de asegurar
 „rendidamente á V. M. que animados por los afectos mas vivos del
 „deber y del reconocimiento estaremos siempre prontos á acreditar al
 „Soberano nuestra gratitud, duplicando nuestro zelo y esfuerzos por
 „sostener el honor y dignidad de la Corona, y contribuir á que el go-
 „bierno de V. M. sea feliz tanto por lo que mira á su misma augusta
 „persona como por lo respectivo á sus pueblos. Tampoco podemos
 „dexar de expresar á V. M. quan agradecidos quedamos á su pater-
 „nal desvelo por haber confiado el mando de este Reyno al Conde
 „de *Buckinghamshire*, quien reune al timbre de descender de abue-
 „los célebres por sus conocimientos y amor á las leyes y constitu-
 „cion pátria, los talentos notorios y acreditados que nos infunden
 „la gustosa esperanza de que su gobierno procurará á este Rey-
 „no las utilidades mas sólidas. Pedimos igualmente permiso para
 „tributar á V. M. en los términos mas sinceros y positivos las cor-
 „respondientes gracias por la instruccion que se ha servido dar al
 „Lord Virey para que de acuerdo con el Parlamento promueva to-
 „das las providencias que puedan conducir así á poner en estado mas
 „florecente este Reyno, como á asegurar su felicidad, y verdade-
 „ros intereses. Las ventajas de la augusta familia de V. M. con el
 „nacimiento de otra Princesa nos han llenado de júbilo; fortifican-
 „dose así nuestras esperanzas de que nunca falte algun descendiente
 „de V. M. que comunique á la posteridad los beneficios de que
 „disfrutamos. Conocemos evidentemente la importancia de los pun-
 „tos esenciales que se nos recomiendan desde la elevacion del trono,
 „es á saber el fomento de la agricultura, el aumento de las mani-
 „façturas de lienzo, y el cuidado de criar los párvulos necesitados
 „imbuyendoles máximas saludables y acostumbrandolos desde la edad
 „tierna al trabajo industrioso. Aseguramos, pues, á V. M. que em-
 „plea-

„plearemos en estos dignos objetos y en qualesquiera otros que se
 „nos presenten, la actividad y vigilancia mas diligentes á fin de
 „promover eficazmente las verdaderas ventajas de este Reyno, y
 „demostrar el anhelo que nos asiste de merecer y conservar la apro-
 „bacion y patrocinio de V. M.“

En iguales términos está concebido el discurso de la Cámara
 baxa: á ambos respondió el Virey que los trasladaría inmedia-
 tamente á noticia de S. M.; satisfaciendo con las voces mas corte-
 ses y expresivas á los cumplidos con que los acompañaron rela-
 tivos á su persona.

EStaba reservada para el dichoso reynado de la augusta *Maria Teresa*, y para el gobierno del Archiduque *Maximiliano* la conclu-
 sion de la importante obra de hacer navegable el *Ada* desde *Brivio*
 hasta este valle, y abrir entre montañas y precipicios un canal
 por donde puedan pasar los barcos hasta el parage en que dicho
 rio lleva yá una corriente menos dificultosa, y ahora mas facilita-
 da; y continuar su navegacion hasta la embocadura del canal de
Mortesana; por cuyo medio se consigue abrir entre el lago de
Como y esta Ciudad una comunicacion tan ventajosa al comercio ex-
 terno como á la circulacion interior en la mayor parte del Estado.
 Quando los *Franceses* poseían el *Milanés* emprendieron esta obra
 en 1520, pero sin lograr efectuarla. Desde entonces así los Reyes
 de *España* de la casa de *Austria*, como los Emperadores *Leopoldo I.*
Joseph I. y *Carlos VI.* la han intentado en diversos tiempos, y siem-
 pre sin fruto.

ANtes de ayer y ayer se vistió la Corte de gala en el Sitio de *San Lorenzo* en celebridad de los felices cumpleaños de la tercera Princesa de *Nápoles*, y de la Señora Infanta Gran Duquesa de *Toscana*.

S. M. se ha servido conferir la Vara de Alcalde mayor de la Vi-
 lla de *Cáceres* á *D. Juan Moreno de Vargas*; la de *Miranda de Ebro*
 á *D. Benito Saiz de Villegas*; y la de *Bodonál* á *D. Juan Triviño*.

En América.

El Rey se ha servido conceder Compañía de Caballería de la fron-
 tera del Reyno de *Chile* al Teniente del mismo Cuerpo *D. Joseph Ruiz*; otra en el Batallon de Infantería fixo del propio Reyno á *Don Alfonso de Luna* Ayudante de él; y grado de Capitan del mismo Ba-
 tallon al Teniente *D. Andrés Pedro Bueno*.

Igualmente ha conferido S. M. el Corregimiento de *Cochabamba*
 al

al Capitan graduado de Dragones *D. Felix Joseph de Villalobos*; y el de Oruro á *D. Ramon de Urrutia* Capitan de la de Milicias suelta de *Pacages*.

Antes de ayer se celebraron en la Real Iglesia de *S. Isidro* de esta Corte las anuales Huitas por los Militares difuntos, que presidió á nombre de S. M. el Excmo. Sr. Bailio Fr. *D. Pedro Mesia de la Cerda* Marqués de la *Vega de Armijo*, con asistencia del Real Cabildo, muchos Grandes, Oficialidad y otras personas de distincion. Dixo la Oracion fúnebre el Doctor *D. Manuel de Aguilar* Capellan de S. M. en dicha Real Iglesia.

El dia del Rey nuestro Señor 4 de este mes celebró la Real Academia Geográfico histórica de Caballeros de *Valladolid* su anual junta pública, á que dió principio *D. Joachin de Salcedo* Director con un discurso; continuó el Marqués de *Vargas* con la disertacion sobre la geografia histórica del actual Señorío de *Vizcaya*, y concluyó *D. Bernardo de Sarria* con otra sobre las naciones que han dominado á *España*, y establecimiento de los Reynos, en que se dividió despues de su restauracion de los *Moros*: habiendo merecido esta funcion literaria genenal aplauso del mas numeroso, sábio y distinguido concurso de aquella Ciudad.

La Real Maestranza de *Granada* con el plausible motivo del dia del Rey y Príncipe nuestros Señores celebró el 4 del corriente sus augustos nombres con funcion de su instituto; á cuyo fin en el *Campo del Triunfo* se construyó una balla, y en el frente se colocó el retrato de S. M. baxo dosél y custodiado por una Compañía de Infanteria del Regimiento Provincial de esta Ciudad. El Cuerpo hizo una lucida escaramuza de ocho guias, corriendose despues lauces de carrillos y sortixas; y se concluyó con parejas al Real retrato, retirandose el Cuerpo á caballo. El Sr. *D. Francisco Castillejo* Teniente de S. A. el Serenísimo Señor Infante *D. Gabriel* Hermano mayor convidó á sus casas á toda la Nobleza, Ministros, Togados y demás personas de distincion; donde se sirvió un lucido refresco, y hubo bayle que duró hasta el amanecer.

El dia 26 de Octubre falleció en *Barcelona* de edad de 64 años y 15 dias el Excmo. Sr. *D. Felipe Victorio Amadéo Ferrero Fieschi* Príncipe de *Masserano*, Marqués de *Crevecoeur*, *Casalvallone*, *Vilata* y *Ponzana*: Conde de *Candél*, de *Bena*, *Galiagnico*, *Lavana*, *Roasio* y *Boriana*, *Gran Potestá de S. Digliano*; Grande de *España* de primera clase, Caballero de la insigne Orden del *Toison*, Gran-Cruz de la distinguida de *Carlos Tercero*, de la Real de

S. Genáro, Comendador de *Almuradiel* en la de *Calatrava*; Gentilhombre de Cámara de S. M. con ejercicio, de su Consejo de Estado, y tambien del de Guerra, Capitan General de los Reales Exércitos, Capitan de la Real Compañia *Italiana* de Guardias de Corps, y su Embaxador extraordinario cerca de S. M. *Británica*. Hallabase de paso en aquella Ciudad, viniendo con Real licencia á procurar el recóbro de su salud. Sirvió mas de 51 años en dichos empleos, acreditando en su desempeño, y en el de otras graves confianzas grande amor al Rey y celo patriótico, calidades que le merecieron la particular estimacion que hizo siempre S. M. de su persona, y el aprecio de la nacion.

En la *Puerta del Sol* frente de la fuente à cerca de la *Soledad* casa num. 5 quarto 3º vive *D. Bartholomé de Fuentes* tasador de joyas nombrado por los Señores de la Real Junta General de Comercio, Moneda y Minas, que tasa todo género de alhaxas, piedras preciosas, perlas y aljofar por solo su valor líquido y efectivo, sin que haya necesidad de hacer en sus certificaciones las rebaxas acostumbradas en las practicadas hasta aquí, evitando así los varios perjuicios y equivocaciones que en ello se han solido experimentar.

El christiano instruido en su ley. Discursos morales, y doctrinales dados á luz en lengua *toscana* por el *P. Pablo Señeri* de la extinguida Compañia Predicador que fue de *Inocencio XII* y traducidos al *castellano* por *D. Juan de Espinola Baeza Echaburu*. Se hallará en la Libreria de *Correa*, frente de las gradas de *S. Felipe el Real*, y en la Imprenta de *Blás Román Plazuela de Sta. Catalina de los Donados*: con las demás Obras del mismo autor, que son 19 tomos en 4º.

Gramatical construccion de los himnos eclesiásticos, dividida en 7 libros por el orden del *Breviario Romano*, y ahora nuevamente añadido en esta ultima impresion el himno de *S. Rafael*, por *D. Manuel Joseph de la Rivas* Preceptor de Latinidad en la Ciudad de *México*: tercera vez corregida y reimpressa por *Fr. Joseph de la Calzada* Lector de Sagrada Theologia, Religioso Descalzo de *S. Francisco*. Se hallará en la Lonja de *D. Manuel de Zulueta Plazuela del Angel* frente la calle de la Cruz.

Quatro estampas de la coleccion de trages de *España* grabadas por *Don Juan de la Cruz*: las tres primeras se hallarán el Martes, Carrera de *S. Gerónimo*, Libreria de *Copin*; y la restante en el corriente de la semana. Representan un *Cheso*, una *Chesa*, un *Maragato*, y una *Maragata*, y componen los numeros 17, 18, 19 y 20.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.